

**MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE  
ET DES ANCIENS COMBATTANTS**

-----

**BURKINA FASO**

-----

**Unité-Progrès-Justice**

**DISCOURS DU COLONEL-MAJOR**

**Oumarou SADOU**

**CHEF D'ETAT-MAJOR GENERAL DES  
ARMEES ENTRANT**

-----

**A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE  
PRISE DE COMMANDEMENT**

**Ouagadougou, le 04 janvier 2017**

**Excellence.....Monsieur le Président du Faso, Chef Suprême des Armées,**

**Honorables Invités, .....**

Avant tout propos, je voudrais témoigner toute ma gratitude et ma sincère reconnaissance au Président du Faso, Chef suprême des Armées pour la marque de confiance et d'estime qui m'est témoignée à travers ma nomination à la haute fonction militaire de Chef d'Etat-Major Général des Armées.

Cette marque de confiance est pour moi un grand honneur et une fierté qui couronne une carrière exclusivement militaire pour laquelle j'ai consacré comme tant d'autres officiers et frères d'armes, tout mon dévouement, toute ma conviction, tout mon amour et ma loyauté à servir mon pays.

Cependant, au-delà des honneurs, j'ai la profonde conscience que cette nomination se présente comme un énorme défi au regard des obligations et des attentes de résultats face aux besoins et exigences de toute notre nation en matière de sécurité, mais aussi au regard des impératifs de reprise en main, de restauration de l'autorité du commandement militaire et de l'amélioration de l'image de nos Forces Armées.

**Excellence Monsieur le Président du Faso, Chef suprême des Armées, Honorables invités,**

Permettez-moi au moment où je prends le commandement de notre Armée de rendre un hommage mérité à tous mes devanciers dans cette fonction de Chef d'Etat-Major General des Armées.

Je rends particulièrement hommage au **General de brigade ZAGRE Pingrenoma** pour la sagesse, la clairvoyance et la dimension humaine avec lesquelles il a exercé son commandement dans un contexte d'après-insurrection populaire, de coup d'Etat et autres formes d'agression de points sensibles militaires et civils perpétrées ou facilitées par des militaires de notre propre armée ayant perdu tout sens du devoir envers leur nation et de toute loyauté envers leurs chefs.

### **Mon Général**

Face à des moments très critiques vécus par nos Forces Armées et d'ailleurs par toute la nation, vous avez su user de stratégies et de sang-froid pour éviter à nos forces armées une confrontation fratricide.

## **Mon Général**

Pour avoir été à maintes occasions sous vos ordres ou à vos côtés, d'abord en tant que Chef de Corps du Groupement d'Instruction des Forces Armées alors que vous étiez Commandant de la 2<sup>e</sup> Région Militaire, ensuite Chef de Division à l'Etat-Major de l'Armée de Terre alors que vous étiez Chef d'Etat-Major Adjoint de l'Armée de Terre et enfin Inspecteur Général des Forces Armées Nationales et vous Chef d'Etat-Major Général des Armées, je ne saurais passer sous silence tout l'appui dont j'ai bénéficié et l'exemplarité démontrée aux grands subordonnés à travers vos capacités d'écoute, votre patience, votre humilité et votre humanisme.

Au nom des FAN je vous dis merci **Mon Général**.

Officiers, Sous-Officiers, Militaires du Rang, Personnels civils de la Défense, je voudrais encore rappeler si besoin en était que « l'état militaire » exige de nous en toutes circonstances, esprit de sacrifice pouvant aller jusqu'au sacrifice suprême, discipline, disponibilité, loyauté et neutralité politique. C'est au nom de ces devoirs et de toutes ces sujétions que nous méritons le respect des concitoyens et la considération de la nation.

Le contexte sécuritaire actuel marqué par une persistance des attaques terroristes aux frontières comme à l'intérieur du territoire national et autres tentatives de déstabilisation, interpelle nos FAN dont les réponses appropriées à ces diverses menaces constituent les raisons premières de leur existence. En effet, si les attaques meurtrières dont les plus récentes (Nassoumbou, Itangom ou Oursi) ont suscité des sentiments de colère et de frustration, il reste que dans sa majorité, nos populations continuent d'apporter leur soutien à leur armée tout en espérant davantage de protection, de réactivité et d'engagement face à la menace.

**Pour cela, il importe que l'Armée Nationale soit une et indivisible, soudée et déterminée face à l'ennemi commun d'où qu'il vienne.**

De l'expérience des plus anciens, à l'audace et au goût de l'action de nos jeunes officiers et sous-officiers, à la motivation et la volonté de combattre de nos jeunes soldats, nous avons besoin de toutes les compétences pour réussir la mission. A cet effet, je voudrais ici traduire toute ma détermination et toute ma disponibilité, tout mon engagement à œuvrer ensemble avec les différents échelons de la chaîne de commandement pour que notre armée continue d'être l'objet de fierté nationale. Ainsi, j'inscris dans mes priorités :

**- La restauration de l'autorité de commandement dans toute sa dimension.** Il faudra à cet effet que chaque échelon exerce pleinement son commandement avec justice, équité et sans compromission. La rigueur que le chef imposera à ses hommes doit refléter celle qu'il s'impose à lui-même.

**- Le renforcement et la consolidation de notre dispositif au nord.** Il faudra tout en assurant la sécurité des positions, protéger et mettre en confiance les populations locales et surtout saisir toute opportunité pour prendre l'initiative de frapper notre ennemi à chaque fois que la situation l'impose. Ce renforcement nécessitera des moyens mais surtout des capacités à faire usage de façon professionnelle de ces moyens.

**- Le management des ressources humaines et matérielles.**

La parfaite maîtrise de nos moyens matériels existants devrait permettre une expression claire et rationnelle de nos besoins complémentaires. En tout état de cause, leur gestion optimale et transparente conjuguée avec une capacité affirmée de leur mise en œuvre à travers l'instruction et l'entraînement du personnel, constitueront une plus-value pour nos Forces Armées Nationales.

Le contexte sécuritaire actuel donne l'opportunité, si besoin en était de réaffirmer le sens de notre engagement en tant que militaires. En effet, cet engagement qui nous vaut respect et considération, veut que nous servions et défendions notre pays et ses populations au péril de notre vie. Je veillerai donc sur des bases justes et réglementaires et selon des modalités qui restent à définir que chaque militaire, qu'il soit des armes ou des services, ait l'opportunité de remplir son devoir envers la nation à travers un temps de passage en zone d'opération.

Les moyens dont nous avons besoin pour combattre seront mis à notre disposition en fonction des ressources disponibles de notre nation. Cependant, il nous faudra aussi avoir une meilleure compréhension de l'adéquation entre la mission et les moyens qui intègre la primauté de l'homme sur le matériel.

J'invite les commandants de proximité à tout mettre en œuvre pour être sur le terrain avec leurs hommes, à leur inculquer le sens de la mission, des valeurs éthiques et professionnelles qu'eux-mêmes reflètent. **Rencontrez et écoutez vos hommes pour éviter qu'on vous raconte ce que sont vos hommes. !!**

Aux chefs d'armées, je vous invite à une implication sans réserve dans la volonté d'une reprise en main de notre très chère armée, à être les artisans d'une véritable réconciliation et de la cohésion dans nos FAN.

Pour les pays amis et partenaires dans la lutte contre le terrorisme, j'exprime toute la gratitude des Forces Armées Nationales du Burkina Faso et affirme ma disponibilité à une coopération et une collaboration fructueuses et mutuellement profitables.

Par ailleurs, il convient de rappeler que le **Plan Stratégique 2017-2021** élaboré en 2016 et qui constitue l'aboutissement des réflexions menées sur les problèmes majeurs des Forces Armées Nationales et les objectifs stratégiques à atteindre au cours de ladite période dans plusieurs domaines dont :

- la Dépolitisation de l'environnement militaire;
- le Recrutement et la Formation;

- L'Organisation, les Infrastructures et les Equipements ;
- la Sécurité ;
- le Renforcement de la responsabilité ;
- le Renforcement du contrôle et des organes de contrôle et le domaine du moral, de la cohésion et des traditions militaires,

sera le document de référence comme l'a indiqué le Chef suprême des Armées dans son discours du 1<sup>er</sup> Novembre 2016 à l'occasion de la célébration du 56<sup>e</sup> anniversaire des Forces Armées Nationales.

**Officiers Sous-Officiers, Militaires du Rang**, comme vous pouvez le constater, les défis sont multiples mais il n'y a aucun doute quant à la primauté des missions de défense de l'intégrité du territoire national face à la menace terroriste, tout en restant en mesure de prendre en compte d'autres menaces en fonction des évolutions et des engagements sous régionaux ou internationaux.

Notre ambition est de contribuer à la réalisation de la vision pour les FAN déclinée par l'Etude Prospective pour la Défense Nationale à savoir : **« construire Une armée soudée, performante, en conformité avec les ambitions et les défis du Burkina Faso et objet de fierté nationale »**

A nos unités déployées sur tout le territoire national et à nos contingents qui le sont au Soudan, Mali et Guinée-Bissau, j'exprime tous mes encouragements dans l'accomplissement de leurs missions et les exhorte à toujours agir avec professionnalisme pour une image plus rayonnante de nos Forces Armées.

Aux parents, amis et alliés ici présents ou ailleurs, qui de diverses manières nous apportent leur soutien, leur solidarité, leurs pensées positives et conseils, j'exprime ma reconnaissance.

A mon épouse et à mes enfants, je dis merci de comprendre mon engagement.

A tous les compagnons d'armes, je saisi l'opportunité de la nouvelle année pour formuler mes vœux de paix, de solidarité et de cohésion pour l'ensemble de nos Forces Armées Nationales.

**Vive le Burkina Faso !**

**Vive nos Forces Armées Nationales !**

**MERCI DE VOTRE AIMABLE ATTENTION**